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Uthmöden, den 25.03.2019 

 

 

Niederschrift  

über die Tagung des Ortschaftsrates Uthmöden der Stadt Haldensleben am 07.02.2019, von 19:30 Uhr bis  

20:37 Uhr 

 

 

Ort:  An der Kirche, Uthmöden  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeisterin 

 Frau Roswitha Schulz 

 Mitglieder 

 Herr Christopher Appel 

 Herr Johannes Kusian 

 Frau Marie Ohrdorf 

 Frau Beate Rieke 

 Herr Oliver Schoppmann 

 von der Verwaltung 

 Frau Susan Gerwien 

 Herr Lutz Zimmermann 

 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Frank Schulze - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung 10.12.2018    

4.  Beschluss zur Aufstellung des einfachen Bebauungsplanes "Freizeitgärten" im vereinfachten Verfahren, 

Billigung des Entwurfes und Beschluss zur Auslegung und Beteiligung der Behörden und sonstigen Trä-

ger öffentlicher Belange 

Vorlage: 429-(VI.)/2019 

5.  Mitteilungen 

6.  Anfragen und Anregungen 

7.  Einwohnerfragestunde 

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

8.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 10.12.2018 

9.  Mitteilungen 

10.  Anfragen und Anregungen 
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Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ortsbürgermeisterin Roswitha Schulz eröffnet um 19:30 Uhr die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung fest. Es sind mit ihr 6 Mitglieder anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor. Die Tagesordnung könne somit festgestellt werden.  

 

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung 

10.12.2018   

 

Es bestehen keine Einwände, somit hat der öffentliche Teil der Niederschrift Bestand.  

 

zu TOP  4  Beschluss zur Aufstellung des einfachen Bebauungsplanes "Freizeitgärten" im verein-

fachten Verfahren, Billigung des Entwurfes und Beschluss zur Auslegung und Beteili-

gung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange 

Vorlage: 429-(VI.)/2019   

 

Frau Schulz führt eingangs aus, dass es einzelne Gartenflächen in der Kurze Straße sowie in der Eichgartenstraße 

(Verbindungsweg Kurze Straße und Bahnhofstraße) betreffe. Den Bürgern soll die Möglichkeit gegeben werden 

in Anlehnung an das Bundeskleingartengesetz, die Gärten besser nutzen zu können. Somit dürfen zukünftig auf 

diese Gärten- und Grünflächen kleine Lauben oder Gewächshäuser in einer Gesamtgröße von 24 qm gebaut 

werden. 

 

Die Mitglieder sprechen der Beschlussvorlage einstimmig ihre Empfehlung aus.  

 

zu TOP  5  Mitteilungen   

 

1. 

Herr Gaudlitz lässt über Frau Gerwien mitteilen, dass die Absperrung um den Brunnen keine große Gefahr dar-

stelle, da diese so aufgestellt worden ist, dass, wenn ein Kind auf der Absperrung herumklettert und fallen wür-

de, auf dem Rasen landet. Trotz allem sei man mit der Situation nicht zufrieden und man werde seitens des 

Stadthofes das Problem bei der Neugestaltung des Spielplatzes berücksichtigen.  

 

2. 

Weiterhin wurde die Terminabsprache der stattfindenden Weihnachtsmärkte der Ortsteile, insbesondere mit dem 

Ortsteil Satuelle angesprochen. Seitens des Ortschaftsrates Uthmöden, brachte Frau Gerwien den Wunsch der 

Terminabsprache ein, worauf der Satueller Ortschaftsrat bekannt gab, dass in Satuelle der erste Advent immer 

für den jährlichen Adventsmarkt genutzt werde und es auch so beibehalten wolle.  

 

3. 

Zur Anfrage des Einwohners zum Glasfaserkabelanschluss führt Herr Zimmermann, Abteilungsleiter Stadtmar-

keting und Kommunikation, aus, dass der Einwohner von ihm direkt angeschrieben werde. 

 

4. 

Frau Gerwien informiert die Mitglieder, dass der Vermieter des ehem. Feuerwehrgerätehauses über die undichte 

Stelle im Dach in Kenntnis gesetzt worden ist. Aufgrund des nicht genehmigten Haushaltes der Stadt Haldensle-

ben, können leider keine Reparaturmaßnahmen durchgeführt werden.  

 

5. 

Dem Hinweis von Herrn Schoppmann, dass der Gehweg, mittig der Schule, auf der anderen Straßenseite, ab-

sackt, wurde nachgegangen und der Schaden konnte behoben werden. Im selben Zuge wurden die Risse in der 

Kleegartenstraße ausgebessert sowie die lockeren Steine an der ehemaligen Feuerwehr in der Langen Straße 

wieder befestigt. Des Weiteren wurden kleinere Schäden des landwirtschaftlichen Weges zwischen der Bahnhof-

straße und der Kurzen Straße (Eichgartenstraße) behoben.  
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6. 

Die eingebrochene Grabenkante am Melkstand wird im Zuge des Kahngraben mit beseitigt. Darüber ist Frau 

Köppe bereits in Kenntnis gesetzt worden.  

 

7. 

Die alte Bank am Schmiedeberg wird erneuert. Frau Wiegmann lässt fragen, ob der Ortschaftsrat Vorschläge für 

die Gestaltung des Schmiedebergs habe.  

Frau Schulz erklärt, dass bereits ein Vororttermin mit FrauWiegmann und ihr stattgefunden habe, da wurde alles 

geklärt, was gemacht werden soll und kann. 

Daraufhin stellt Ortsbürgermeisterin Roswitha Schulz fest, dass sich eine große bzw. 2 kleine Bänke für diese 

Fläche anbieten würden, zusätzlich mit kleiner Bepflanzung ringsherum. Dieser Platz soll ein ordentliches Bild 

und keine verlorene Bank darstellen. Des Weiteren soll die Zuwegung den Bürgern so gewährt werden, dass sie 

ohne Probleme die Bank erreichen können. 

 

8. 

Zur Einwohnerstatistik aus Uthmöden lässt sich sagen, dass zum 01.01.2018 446 Einwohner gemeldet waren. Im 

Laufe des Jahres ereigneten sich eine Geburt, 5 Sterbefälle, 23 Zuzüge, 13 Umzüge innerhalb Uthmödens und 22 

Wegzüge. Folglich waren zum Jahresende 443 Einwohner gemeldet. Außerdem sind zum Jahresende 13 Perso-

nen mit einem Nebenwohnsitz in Uthmöden gemeldet. 

 

9. 

Zum Thema Stadtanzeiger bekennt sich Herr Zimmermann und berichtet folgendes Problem: Der Bundesge-

richtshof verhandelt momentan über eine ähnliche Angelegenheit, wie dem Stadtanzeiger. Grundsätzlich darf die 

Stadt Haldensleben ihren Stadtanzeiger zur Informationsunterbreitung nutzen. Allerdings darf dabei nicht der 

Eindruck entstehen, dass eine Zeitung in der Öffentlichkeit verbreitet wird, welche von allgemeinem Interesse 

ist. Genau diese Funktion soll der Presse überlassen werden, die über lokale Themen berichtet. Aus diesem 

Grund, werde in Zukunft nicht mehr über Veranstaltungen Dritter berichten werden können, auch die Vereinsse-

rie kann nicht fortgeführt werden, sondern nur noch ureigene Themen der Kommune.  

 

10. 

Zu den Wahlen am 26.05.2019 teilt Ortsbürgermeisterin Roswitha Schulz mit, dass alle wichtigen Informationen 

auf der städtischen Homepage aufgelistet sind.  

 

11. 

Frau Gerwien teilte den Anwesenden mit, dass die konstituierende Sitzung für den 04.07.2019 verschoben wer-

den muss, da zunächst der Stadtrat in seiner konstituierenden Sitzung die Wahlen der Ortschaftsräte bestätigen 

muss. Dadurch wird die konstituierende Sitzung des Ortschaftsrates Uthmöden erst am 25.07.2019 stattfinden.  

 

zu TOP  6  Anfragen und Anregungen   

 

1 

Es gibt die Anfrage, ob es Fördergelder von der Stadt für die Vereine, bzw. Zuschüsse für Vereinstätigkeiten 

gibt. Dazu bestätigt Frau Gerwien, dass der kultuerelle Zuschuss pro Einwohner 2€ je Ortsteil beträgt. Dabei 

zählt der 30.06. des Vorjahres als Stichtag. Dazu ergänzt Roswitha Schulz, dass der Ortschaftsrat seinerzeit ent-

schieden habe, von diesem Geld das Ortsfest zu organisieren. Ansonsten habe jeder Verein die Möglichkeit, über 

den Kultur und Sportausschuss einen Antrag zu stellen, wenn er für eine bestimmte Veranstaltung finanzielle 

Unterstützung benötigt.  

 

2. 

Herr Kusian informiert, dass die Gräben gut gesäubert wurden, aber am Melkstand müsse der Graben komplett 

ausgehoben werden, dort liefe nichts ab.  

Frau Köppe kenne diese Situation, so Herr Schoppmann, diese solle im Frühjahr behoben werden. 

 

3. 

Des Weiteren gibt Herr Kusian den Hinweis, dass in der Fahrdecke in Richtung Reitplatz Risse seien. Man sei 

sich nicht sicher, wann die Gewährleistungsansprüche enden bzw. geendet haben, so die Mitglieder. 
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zu TOP  7  Einwohnerfragestunde   

 

Einwohner 1 sei aufgefallen, dass einer dieser Gärten, die in der Vorlage aufgezeichnet sind, sehr unordentlich 

aussehe. Frau Schulz wird Kontakt aufnehmen und versuchen die Sache zu klären. 

 

Frau Schulz schließt um 20:05 Uhr den öffentlichen Teil und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Roswitha Schulz 

Ortsbürgermeisterin 

 

 

 

gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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